

Oh ! il faudra encore lutter, il faudra christianiser l'opinion, la presse, l'école, l'université, mais l'épreuve de la guerre peut être le tournant de route qui oriente la nation vers le bien.

Prions pour qu'il en soit ainsi.

Ne nous lassons pas non plus de prier beaucoup pour la Belgique si éprouvée. Elle est aussi une nation missionnaire et généreuse, et l'état où la guerre l'a réduite a été un coup terrible aux missions catholiques en Afrique et en Asie.

La grande université de Louvain, lumière du monde catholique, est voilée de deuil. Par ses doctrines philosophiques, Louvain était une forteresse contre le Kantisme et toutes les sciences divines et humaines y jetaient un éclat radieux.

Prions avec persévérance afin qu'une Belgique plus belle encore, plus chrétienne et plus grande sorte de l'épreuve actuelle.

A. C.

DING ! DANG ! DONG !

— A l'occasion du triste anniversaire de la terrible guerre qui ravage l'Europe, Sa Sainteté Benoît XV, fidèle à sa mission d'amour et de la paix, a fait un nouvel et pressant appel aux nations belligérantes et à leurs chefs. Redoublons de ferveur dans nos prières pour la paix en union avec le Père commun des fidèles, qui porte dans son cœur le deuil de tant de ses fils fauchés par la mort et la douleur de tant de ruines amoncelées.

— Les élections provinciales du 6 août ont donné une écrasante majorité au parti libéral. Les six comtés français ont élu des députés de langue française: deux ministériels et quatre oppositionnistes. Comme épisode de la campagne, nous tenons à noter la déclaration de principes de l'honorable Joseph Bernier, dont le texte a paru dans plusieurs journaux, en particulier dans *Le Manitoba* du 28 juillet, et qui lui a valu les félicitations de plusieurs journaux catholiques. Nous jugerons le nouveau gouvernement à l'œuvre.

— Le gouvernement de l'Ontario vient de laisser tomber sur la tête de la commission scolaire des écoles séparées d'Ottawa la fameuse épée de Damoclès dont il la menaçait depuis la dernière session. Cette épée pourra faire du mal aux intrépides défenseurs du droit et de la justice, mais elle ne les tuera pas. *Le droit ne meurt pas et la violence ne dure pas.* L'arbitraire de ce dernier acte foule aux pieds les droits naturels et constitutionnels les plus certains.

— S. G. Mgr Jousard, O. M. I., coadjuteur de S. G. Mgr Grouard, O. M. I., vicaire apostolique de l'Athabaska, a commencé en mai dernier une visite pastorale pendant laquelle il parcourra de mission en